

Este jueves se adelantó una reunión a puerta cerrada para hablar de las negociaciones.

El equipó negociador del Gobierno que adelanta conversaciones con las FARC tuvo este jueves una nueva reunión con altos mandos militares y de la policía. El tema, las negociaciones con las FARC.

Aunque los negociadores se han venido reuniendo al final de cada ronda con diversos sectores,

(ya lo hicieron con alcaldes, gobernadores y representantes de gremios económicos), el encuentro con los militares es "clave" pues como lo dijo recientemente el jefe negociador del Gobierno, Humberto De la Calle, son los militares y policías los que están haciendo el "sacrificio".

Los encuentros no son de ahora. El propio Santos se reunió en agosto del 2012 con un grupo de exgenerales para hablarles del proceso de paz. Luego, el 6 de septiembre y tras una reunión, Santos anunció desde la base de Tolemaida que contaba con el respaldo de la cúpula militar.

Para el Gobierno es clave mantener a militares y policías al tanto de lo que se discute en la mesa de La Habana. Incluso para algunos analistas, el Gobierno no podría estar sentado con los integrantes de las FARC sin el beneplácito de los militares. No en vano en el equipo negociador están el general (r) Jorge Enrique Mora y el exdirector de la Policía Óscar Naranjo.

Este jueves a puerta cerrada y con total discreción, el Gobierno se encontró en el Club Militar de Bogotá con cerca de 60 altos mandos militares y de la Policía.

Al encuentro asistieron el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, el comandante de las Fuerzas Militares, general Alejandro Navas, los Comandantes de Fuerza, el director de la Policía Nacional José Roberto León Riañio y un grupo de oficiales entre ellos quienes hacen curso para general.

De la Calle junto con el Alto Comisionado para la Paz, Sergio Jaramillo, el negociador, Frank Pearl, el director de la Agencia Colombiana de Reintegracion, Alejandro Eder y el general (r) Jorge Enrique Mora, explicaron los últimos pormenores de la negociación. Sobre todo cuando ya hay algunos acuerdos sobre el tema de la tierra. La reunión fue "puramente informativa", aseguró una alta fuente del Ejecutivo.

En el encuentro que duró cerca de dos horas, De la Calle reiteró que los diálogos



continuarán en medio del conflicto y que bajo ninguna circunstancia el Gobierno contemplará un cese al fuego, mecanismo que sólo se implementará cuando se firme el acuerdo final.

De la Calle también recordó a los militares la declaración que entregó el primero de marzo en La Habana. "Mantener las operaciones es una muestra de fortaleza y no de debilidad".

También se dijo que aunque la negociación es una política de Estado, no se debe bajar la guardia. Los negociadores pidieron a los altos mandos militares socializar con los soldados y policías la importancia de la negociación.

La reunión hace parte de la estrategia del Gobierno para socializar los temas de las negociaciones con diversos sectores, entre ellos, los militares quienes conocen desde el principio el detalle de lo que se discute.

http://www.semana.com/nacion/articulo/que-hablo-de-calle-militares/336159-3